

Wir erinnern uns an unsere Verstorbenen der letzten 10 Jahre

Am 05.08.2013	Anna Elisabeth Lorenz
Am 07.08.2011	Anna Hartl
Am 08.08.2012	Franziska Weigert
Am 10.08.2010	Maria Anna Braun
Am 10.08.2011	Philippine Höfle
Am 12.08.2014	Wilhelmine Hummel
Am 19.08.2008	Alois Sperl
Am 20.08.2008	Ludwig König
Am 20.08.2013	Anna Scherr
Am 23.08.2014	Rita Jahn
Am 24.08.2015	Heinrich Metzger
Am 27.08.2014	Arnold Kleinod

Schenke ihnen Heimat und Frieden bei dir.

Portiunkula-Abläss

Wer in letzter Zeit die Beichte abgelegt und die Kommunion empfangen hat, kann am 6. August den Portiunkula-Abläss gewinnen, wenn er an diesem Tag die Pfarrkirche besucht und wenigstens ein Vater Unser und ein Gegrüßet seist du Maria nach Meinung des Hl. Vaters betet.

Pfarrbüro

Vom 15.08. – 30.08. gönnen wir Fr. Flieder ihren Urlaub. Was planbar ist an Organisation oder benötigten Dokumenten, bitte zuvor erledigen.

Firmbilder

Der Großteil der bestellten Firmbilder liegt im Pfarrbüro zur Abholung bereit.

Bücherei

Die Bücherei ist vom 06.08. – 10.09.2017 **sonntags** geschlossen. Ausleihe nur **mittwochs von 16.00 – 18.00 Uhr**.

Dank an die Urlaubsvertretung

Der Dienst von Pfarrer Mattus in unserer Pfarrei endet am 21.8. Für seinen Dienst und seine wohlthuende Art sagen wir ihm ein herzliches Dankeschön. Für seine Studien, die er im Herbst in Rom fortsetzt, wünschen wir ihm einen guten Fortschritt und alles erdenklich Gute.

Patrozinium in Winbuch

Am Sonntag, 27.08. begeht die Filiationkirche Winbuch ihr Patrozinium zum Gedenktag des Hl. Bartholomäus. Die gesamte Bevölkerung ist dazu herzlich eingeladen. Aus diesem Grund beginnt der **Gottesdienst in Schmidmühlen bereits um 9.00 Uhr!!!**

Wallfahrt zum Habsberg



Die Wallfahrer der Pfarrei Schmidmühlen und Umgebung pilgern am Mo. 14.8 zum Habsberg. Treff der Wallfahrer ist um 10.45 Uhr in der Pfarrkirche zum Pilgersegens. Anschließend führt der Wallfahrtsweg über Hauptstraße – Kreuzbergstraße Richtung Volksschule – zum Lauterachfahrradweg. Zwei Sanitäter mit Sanka werden die Wallfahrer begleiten. In der Ortschaft Adertshausen ist kurze Getränkepause. Die Getränke werden kostenlos angeboten. Das Mittagessen wird wieder in einer Maschinenhalle in Ransbach gegen 14 Uhr eingenommen. Die Maschinenhalle wird von der Fam. Winter kostenlos zur Verfügung gestellt. Nach einer Pause geht es um 15.15 Uhr ab Schranke Truppenübungsplatz weiter Richtung Habsberg, gegen 18 Uhr wird die Wallfahrtskirche erreicht. Ab 18 Uhr ist Beichtgelegenheit bei mehreren Beichtvätern, 19 Uhr Rosenkranz, anschließend um 19.30 Uhr heilige Messe mit Lichterprozession. Der Wallfahrtsgottesdienst wird in diesem Jahr von Corde Vobiscum musikalisch umrahmt. Hauptzelebrant und Prediger ist Bischof em. Walter Mixa. Es wird auch wieder ein Bus zum Habsberg eingesetzt. **Abfahrt um 17.30 Uhr** am Netto-Markt in Schmidmühlen. Der Bus fährt sofort nach der Lichterprozession wieder nach Schmidmühlen zurück. Es können auch Fußwallfahrer mit dem Bus nach Schmidmühlen zurückfahren. Buskosten für Hin- und Rückfahrt 5 €, einfach 3 €.

Wallfahrt nach Altötting

Am Montag 11.9. um 7.10 Uhr fahren wir am alten Nettomarkt zur Buswallfahrt nach Altötting zusammen mit den Pfarreien Rieden/Vilshofen ab. Um 11.30 Uhr haben wir im Kongregationssaal von Altötting unseren Gottesdienst. Nach der Mittagspause besuchen wir die Wallfahrtskirche Gartlberg, wo wir nach einer kurzen

Andacht zu einer Brotzeit einkehren. Der Preis beträgt 14 € für Erwachsene und 5 € für Kinder. Rückkehr gegen 19.30 Uhr.

Dreiwöchiger Pfarrbrief

Der nächste Pfarrbrief umfasst noch einmal einen Zeitraum von 3 Wo-chen. Bitte beachten Sie das, wenn Sie Informationen veröffentlichen möchten.

Der Frauenbund informiert

Im **August** und **September** findet **kein** Bibelkreis statt.

Die Kräuterbüschel werden am Mo. 14.08. um 14.00 Uhr im Pfarrheim gebunden. Helfer dazu sind herzlich willkommen. Bitte gesammelte Kräuter und Blumen mitbringen. Am Di. 15.08. werden die Kräuterbüschel vor und nach dem Gottesdienst um 9.30 Uhr verkauft. Preis: 2,50 €.

Die Junge Seite

Popcornabend im Pfarrgarten:

Am Fr. 18.8. ab treffen wir uns zum beliebten Popcornabend im Pfarr-garten. Die Filmauswahl wird vor Ort getroffen. Für Knabbereien und Popcorn ist bestens gesorgt.

Zeltlager der Ministranten

Die Anmeldeformulare für das Zeltlager vom 7.-10.9. in Kallmünz liegen in der Sakristei auf. Wir schlagen in diesem Jahr unsere Zelte wieder auf dem Zeltplatz Zaar bei Kallmünz auf. Anmeldeschluss ist am **27. August**. Ab sofort liegt auch die Liste mit dem, was man für das Zeltlager benötigt in der Sakristei auf.

Ferienprogramm des Pfarrgemeinderates:

Neunerlturnier am So. 17.09. um 10.30 im Pfarrheim.

Ministrantenwallfahrt 2018 in Rom

Die Internationale Ministrantenwallfahrt wirft ihren Schatten voraus. Vom 29.7.-3.8.2018 treffen sich geschätzte 60.000 Ministranten aus aller Welt in Rom. Mindestalter der Teilnehmer: 13 Jahre. Da die Planungen für ein solches Großereignis weit im Voraus beginnen, benötigt das Jugendamt bis **20.10.2017!!!!** eine ungefähre Teilnehmerzahl. Die endgültige Anmeldung erfolgt bis 1. März 2018. Wer Interesse hat, möge sich schon einmal diesen Termin vormerken. Am 24.9. gibt es dazu eine Infoveranstaltung.

Heute schon gelacht?



„Wusstest du, dass Mädchen viel klüger sind als Jungen?“ Dirk schaut seine Schwester kritisch an. „Nein, das wusste ich nicht.“ – „Na also“, grinst Susi, „da hast du den Beweis.“

Das neue Kindermädchen stellt sich vor. „Ich sehe“, sagt die Mutter, „dass Ihre letzte Stellung gekündigt wurde. Darf ich fragen warum?“ – „Ich habe leider vergessen, die Kinder regelmäßig zu waschen.“ – „Toll“, ruft die kleine Lea, „die nehmen wir!“